

Más del 90% de adhesión de docentes y el 50% de los funcionarios públicos al paro de la CUT

CALAMA. La movilización que contó con una alta participación del sector de la educación municipalizada permitió también dar a conocer algunas demandas de índole más local, que consideran el pago de la zona y el traspaso al servicio local.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Con prácticamente el 100% de adhesión de los docentes de los establecimientos educacionales municipalizados de la comuna, además del 50% de los funcionarios de los servicios públicos, los cuales dispusieron de los tradicionales turnos éticos para la atención de los usuarios con requerimientos urgentes, se desarrolló en Calama el paro activo por 24 horas convocado a nivel nacional por la Central Unitaria de Trabajadores (CUT).

Asimismo, la Municipalidad de Calama no atendió a los usuarios adhiriéndose a esta convocatoria que busca establecer puntos que son recurrentes en las demandas de la comunidad, los cuales a pesar del compromiso adoptado en campaña no han sido resueltos por el Gobierno, como un sueldo digno, que pase "de lo mínimo a lo suficiente"; de igual manera, piden una política de generación de empleo y que retome el espíritu de las reformas tributaria y al sistema de pensiones.

En este aspecto, son once las demandas transversales sumadas a otras específicas requeridas por las diferentes entidades gremiales. El vicepresidente de la CUT El Loa, Juan Carlos Chávez, delegado de la Asociación Nacional de Traba-



GREMIO DEL MAGISTERIO LOGRÓ LA MAYOR CONVOCATORIA EN EL PARO ACTIVO POR 24 HORAS QUE LLAMÓ LA CENTRAL UNITARIA DE TRABAJADORES.

jadores del Ministerio de Educación (Andime), planteó que además de las peticiones nacionales a nivel local están solicitando el derecho a la asignación de zona, no imponible ni tributable, además de la concreción de obras públicas y viviendas en la Provincia El Loa; y terminar con la condición precaria del "boletariado" y los funcionarios a contrata en el sector público.

También, es importante de indicar que los integrantes del Consejo Provincial El Loa CUT solicitan resolver aspectos de la salud pública, tanto de personal como de infraestructura, donde colocan el énfasis en la

Atención Primaria de Salud (APS), que permite la descongestión del Hospital Carlos Gisternas de Calama.

MARCHAN PROFESORES

La mayor adhesión a la movilización convocada a nivel nacional por la CUT fue concreta por el gremio de los docentes en la comuna, donde el presidente del Sindicato de Profesores de Calama, Ariel Aguirre, precisó que "somos parte de la mesa negociadora del sector público, y en este paro de 24 horas, estamos viendo unos puntos centrales en lo que se está trabajando con el Gobierno, y sobre todo emplazando

al Gobierno y al parlamento en relación a tres temas generales para los trabajadores, la reforma tributaria, la reforma de pensiones y las 40 horas para el sector público".

"Anexo-agregó-, nosotros como magisterio tenemos tres puntos que visualizar en esta movilización, como son el pago de la deuda histórica; y avanzar en una ley de protección a los trabajadores de la educación, agresiones, maltrato, violencia y agobio; y el tema de los servicios locales que aún está en discusión", donde se sumaron 27 recintos escolares, tanto de párvulos, escuelas y liceos, quedando fuera de esta

convocatoria las escuelas del Alto El Loa, y tres recintos de Calama.

Mientras que la presidenta de la Asociación de Funcionarios Municipales de Calama, Ana María Díaz, explicó que "nuestras demandas se están arrastrando de la agenda salarial del 2019 en adelante, y son cosas que hemos pedido y que hemos logrado a muy paso lento. Nosotros queremos presionar porque entre toda la gente que se ha ido del municipio nos hemos encontrado con algunas que tienen algunas enfermedades, cuando se habla de retiro y jubilación es el jubilado, y no estos problemas que

Suman demandas más territoriales

● Además, de la reforma a las pensiones y también tributaria, y la aplicación de las 40 horas semanales, los gremios están preocupados de otras materias muy propias de cada uno de ellos.

● En el caso de los docentes continúan por la lucha del pago de la deuda histórica, algo que se comprometió el Gobierno, y una política de protección a los docentes por temas de violencia.

● Pero, también están preocupados por el traspaso a los servicios locales.

están enfrentando nuestros colegas".

"El otro tema que para nosotros es muy importante es no ser considerado como el resto de los trabajadores chilenos en donde no nos toman en cuenta para las 40 horas, la Ley Karin -por la violencia contra los funcionarios municipales-, y otro de los temas tiene relación con la carrera funcionaria, que se ha pasado a llevar por todas las administraciones -alcaldías-, puntualizó al respecto la dirigente de la entidad gremial que agrupa a los funcionarios municipales en la ciudad, los cuales hicieron llegar las demandas a la CUT. 